

Joseph Weiler: «La secularización ha traído una cultura solo de derechos»

AVANCE

Los grandes logros europeos (la democracia, los derechos humanos y el Estado de derecho) se están quedando vacíos. La democracia no garantiza una sociedad de valores, solo certifica que las leyes que se adopten estén legitimadas, afirma Joseph Weiler, intelectual estadounidense, judío, premio Ratzinger de Teología 2022 y autor de libros como *Una Europa cristiana*. Una democracia de malos e injustos será una democracia mala e injusta, señala. Los derechos fundamentales nos dan libertades, por ejemplo, la libertad de expresión. Pero con ella se puede hacer mucho bien o mucho mal. Un Estado de derecho puede sancionar leyes injustas.

Por otra parte, deseamos que nuestra vida sea algo más que mi interés personal, subraya Weiler. Antes de la Segunda Guerra Mundial, a la superación del egoísmo ayudaba la dedicación y el interés por la familia, la Iglesia y



Joseph Weiler.

Foto: © Josema Visiers

la patria. Hoy ya no. «Europa se seculariza, las iglesias se vacían, el patriotismo es una palabrota».

Hay tres grandes peligros en esta nueva realidad. El primero, aceptar, porque somos todos hijos de la Revolución francesa, su definición de secularidad, dar por bueno que la religión es una cosa privada. El segundo es la falsa concepción de la neutralidad de los Estados, otro artículo de fe de la Revolución francesa, según Weiler. En el sector de la educación es donde más se nota. Finalmente, falta el discurso de los deberes. La religión judía y la cristiana son religiones de deberes personales, no de derechos personales. La cultura de derechos pone al individuo en el centro. Todo empieza y termina en él mismo. Este es el tercer elemento de la crisis espiritual.

Leer el artículo completo

